عهد السلطان بالكفر وعدم معرفته بقواعد الدين فامر السلطان بحمل الناس على الرفض وكتب بذلك الى العراقين وفارس واذربيجان واصغهان وكرمان وخراسان وبعث الرسل الى البلاد فكان اول بلاد وصل اليها ذلك بغداد وشيراز واصغهان فاما اهل بغداد فامتنع اهل باب الازج منهم وهم اهل السنة واكثرهم على مذهب الامام احد بن حنبل وقالوا لا سمع ولا طاعة واتوا المسجد الجامع يوم الجمعة في السلاح وبه رسول السلطان فلما صعد الخطيب المنبر قاموا الية وهم نحو اثنى عشر الفا في سلاحهم وهم جاة بغداد والمشار اليهم فيها غير الفا له اند ان خُيَر الخطبة المعتادة او زاد فيها او نقص منها

sion du sultan, et par son ignorance des règles fondamentales de l'islamisme. Le sultan ordonna de pousser les hommes à embrasser la doctrine des Râsidhites, et envoya des lettres à cet effet dans les deux Irâks, le Fars, l'Azerbaïdjân, Isfahân, le Kermân et le Khoràçân; et il expédia des ambassadeurs dans les diverses villes. Les premières cités où cet ordre arriva, ce furent Baghdâd, Chîrâz et Isfahân. Quant aux habitants de Baghdâd, les gens de la porte du Dôme ($B\hat{a}b~alazadj$), qui sont sunnites (musulmans orthodoxes), et qui, pour la plupart, suivent les dogmes de l'imâm Ahmed, fils de Hanbal, refusèrent d'obéir et dirent : « Nous ne prêterons pas l'oreille à cela, et nous n'obéirons pas. » Ils se rendirent en armes, le vendredi, à la mosquée djâmi', où se trouvait le député du sultan. Lorsque le khathîb fut monté sur la chaire, ces hommes se dirigèrent vers lui, au nombre d'environ douze mille, tous armés; ils étaient les défenseurs de Baghdâd, et ses habitants les plus marquants. Ils jurèrent au khathib que s'il changeait la khothbah (prône) accoutumée, ou qu'il y ajoutât ou en retranchât quelque chose, ils le tueraient,